

# La Ilustración Manchega.

REVISTA MENSUAL ILUSTRADA.

Participamos á nuestros lectores. que desde esta fecha, LA ILUSTRACIÓN MANCHEGA es órgano de la Federación de Vitivinicultores Manchegos.

De tan señalado favor, procuraremos dar buena cuenta.

## SECCIÓN VITIVINÍCOLA

### MOCIÓN

Señor Presidente y demás individuos que componen la Junta Directiva de la Federación de Vitivinicultores Manchegos.

Antonio Castellanos, como Director de LA ILUSTRACIÓN MANCHEGA, al obtener y aceptar el señalado honor que la Federación ha tenido á bien conceder á esta Revista, propone:

Que, siendo de vital interés, de importancia suma para el desarrollo comercial vitivinícola manchega, el abaratamiento de las tarifas de transportes, hasta verlas equiparadas proporcionalmente, en ventajas, con las concesiones otorgadas á la Región catalana, considera de urgente necesidad la celebración de una magna Asamblea en la Capitalidad de esta Provincia, ó en Valdepeñas, Manzanares ó Tomelloso, á la que deben ser invitadas todas las fuerzas vivas de la Región, así como también los representantes en Cortes, senadores, diputados provinciales, y alcaldes, para que, en tan importante acto, oyendo el clamor general de unas y otras entidades, se señalen orientaciones y tomen acuerdos que, por ser elaboración de tan interesados organismos, podrán dar origen á un resurgir de la opinión, ante legítimas aspiraciones; imprimiendo, á la vez, tales disposiciones, el verdadero derrotero que la Federación ha de seguir hasta ver coronado con hechos prácticos sus más acariciadas aspiraciones.

#### Defensa de esta proposición

Cuentan las crónicas, que en cierta ocasión, cansado un paciente de oír á unos médicos y otros el consejo de que para el buen éxito de la cura de

una mano precisaba la amputación de un dedo, dirigióse, en último recurso, á un cirujano notable.

El cirujano, después de haber examinado el miembro dolorido, exclamó:

—¿Todos los médicos, que V. cita, le aconsejan para la cura la amputación del dedo?

—Sí, señor.

—Pues son unos ilusos.

Este dedo no hay que amputársele.

Y dando un fuerte golpe en el referido dedo, dijo:

—A ésto se le hace así, y cae sólo.

En efecto; el dedo, podrido el hueso, cayó al suelo sin más esfuerzo.

Lo propio digo de la defensa que debe hacerse á mi proposición. Es innecesaria. Ella está hecha en el ánimo de todos los Vitivinicultores manchegos; porque de no llevar á cabo un acto tan trascendental, el Sr. Maristany, buen catalán amante de su patria, arrimará el ascua á la sardina de sus compatriotas, y aconsejará á la Compañía de los ferrocarriles proteja los intereses catalanes aunque perezcan los de esta meseta central. Y esto no debe ser. Y para que no sea no hay otro remedio que interesar á nuestros representantes, como en Cataluña hacen, y decirles, que basta ya de que en lenguas anden especies tan ridículas como indignas de ellos, que invaliden la gestión para que fueron elevados al cargo que desempeñan.

No se trata del mal estado de las carreteras; no vamos á pedir la destitución de un municipio, en ese pernicioso *tracamundo* de nuestros vicios políticos; vamos á solicitar una activa intervención en cuestiones que son de vida ó muerte para la Mancha. Por eso, yo, el más humilde de todos, el que menos se lucra directamente con la riqueza vitivinícola, pero el que, como todos, reconoce su deber como manchego, no dejará de encarecer la necesidad de ir á esa Asamblea, cuanto antes mejor, para en ella exponer cada cual, con suma y brutal sencillez, lo que todos anhelamos en bien de nuestra prosperidad.

Zonas vinícolas como las comprendidas entre